

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 57 (1912)
Heft: 10

Buchbesprechung: Bibliographie

Autor: E.M.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 14.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

qui, de l'avis du chef de division, paraît spécialement qualifié pour le haut commandement et mériterait en conséquence un avancement rapide. La promotion au grade de capitaine se fera à l'ancienneté comme du passé ; seulement le département militaire pourra égaliser un peu l'avancement en transférant dans les régiments qui ont joui depuis quelque temps d'un avancement rapide les lieutenants les plus âgés des régiments moins favorisés. Par ce moyen, on espère corriger largement les hasards de l'avancement réglementaire et réduire l'âge maximum des lieutenants, sans nuire au bénéfice de l'avancement régimentaire, c'est-à-dire à l'esprit de corps qui naît de l'intimité prolongée des officiers d'un même régiment. Cet esprit de corps est estimé à sa juste valeur dans l'armée suédoise où la plupart des régiments portent sur leurs drapeaux les noms des champs de bataille où ils ont combattu victorieusement, pendant des siècles, sous de valeureux capitaines comme Gustave Adolphe et Charles XII.

BIBLIOGRAPHIE

Handbuch für Heer und Flotte. Enzyklopädie der Kriegswissenschaften und verwandter Gebiete, herausgegeben von Georg von ALLEN General-lieutenant z. d. — Berlin, Deutsches Verlagshaus Bong et Cie.

Dans le cours de cette année-ci, la suite alphabétique du beau dictionnaire de von Alten a été interrompue à la lettre G., pour permettre la publication des livraisons du volume d'histoire militaire. Elle est actuellement achevée. Cet immense aperçu de l'histoire des guerres qui débute à l'époque de la construction des pyramides d'Egypte, supposée datée de 30 siècles avant Jésus-Christ, s'achève en l'an 1910-1911 sur la révolution du Portugal et les troubles du Mexique. Le volume compte plus de 800 pages de texte serré avec nombreux croquis, et 73 grandes cartes hors texte. L'exposé est par ordre chronologique.

La suite des lettres va maintenant être reprise, les livraisons de 80 pages (2 fr. 70 par livraison), continuant à paraître régulièrement. L'ensemble de cette publication unique formera, comme on le sait, 9 volumes.

Madagascar (1638-1894), par le capitaine DE VILLARS, de l'infanterie coloniale. — 1 vol. in-8 de 264 pages, avec cartes, croquis hors texte et photographies. — Paris, L. Fournier, 1912. — Prix : 4 fr.

Cette très intéressante étude porte en sous-titre : *Etablissement des Français dans l'île*. Sous-titre assez surprenant, car l'histoire que voici s'arrête au moment de la conquête. Mais justement l'auteur s'efforce, non sans un réel talent, de montrer que la conquête n'a été que l'aboutissement de deux siècles et demi de persévérence. Et il a été vraiment trop modeste en disant que son mérite n'est pas grand.

E. M.